

## **Panthéonisation de Missak Manouchian, de son épouse Mélinée et de ses camarades**

Missak, Mélinée et les camarades sont entrés au Panthéon ce 21 février 2024, quatre-vingts ans après leurs exécutions dans la clairière du Mont Valérien. Vingt trois noms ont été gravés dans la crypte.

C'est toute la Résistance communiste et étrangère qui est enfin reconnue et honorée à la hauteur de son sacrifice pour libérer la France.

Vingt-deux Résistants sont fusillés au Mont Valérien en refusant d'avoir les yeux bandés, tandis qu'Olga Bancic a été décapitée à la prison de Stuttgart le 10 mai 1944.

Ils étaient étrangers ayant trouvés refuge en France, tous communistes parce que solidaires et fraternels. Regroupés au sein de la MOI (main d'œuvre immigrés) créée par le parti communiste en 1926 cette composante du PCF s'appelait Main-d'œuvre étrangère, c'est en 1932 qu'elle devient la MOI.

Vingt-trois noms qui honorent les étrangers qui ont participé à libérer la France du fascisme

Vingt-trois noms, des ouvriers, des poètes ayant survécu au génocide arménien, des juifs polonais, hongrois ou roumains, des Italiens, un Espagnol tous déterminés à prendre les armes contre le nazisme, tous guidés par un idéal de liberté, d'égalité, de fraternité.

Vingt-trois pour honorer toute la Résistance communiste qui n'était pas encore représentée au Panthéon.

Le Chef de l'Etat a rappelé avec justesse « l'odyssée de Manouchian et de ses camarades. Il souligne le sens de leur engagement pour « l'Internationale de la liberté, de l'amour et du courage ». Des hommes et des femmes « convaincus qu'en France on ne peut séparer République et Révolution ». « Parce qu'ils sont communistes ils ne connaissent rien d'autre que la fraternité humaine, enfants de la Révolution française, guetteurs de la révolution universelle » mesure-t-il, louant leur engagement antifasciste et fustigeant la police qui organisa leur traque. »

L'ANACR Nationale a honoré ces combattants volontaires dès 1945 et chaque 21 février de chaque année au cimetière d'Ivry.

L'ANACR entend rassembler sans distinction d'opinions, de confessions et des d'opinions philosophiques, les femmes et les hommes qui entendent, en s'inspirant des valeurs de la Résistance, s'opposer aux réminiscences contemporaines de ces fléaux.

Contre le fascisme, contre le racisme, pour le pluralisme et la solidarité, pour la Paix et pour la démocratie.

L'ANCR Oise, le 28 février 2024